
“Si uno va hoy a los pabellones de Es-
partanos, es una cárcel totalmente dis-
tinta, pero no nació así. Partimos de
una base dificilísima, con un pabellón
quemado, otro inundado. Esa realidad
que se ve al principio de la serie, es
cruda pero real”, señala Oderigo. “Y
ahí viene la transformación, uno
arranca con las personas y después ter-
mina transformando el lugar. No fue
fácil, pero lo cierto es que cuando ellos
iban queriendo un poco más, todo se
hacía más llevadero”.

Pfening complementa: “‘Espartanos’
se diferencia de la mayoría de las series
carcelarias que estamos acostumbrados a
ver tanto en Argentina como en Latinoa-
mérica porque pone un poco de luz sobre
este mundo y ofrece algunas puertas y
ventanas ahí como para abrir y entrarle a
otra realidad posible”.

En 2016 se creó la Fundación Esparta-
nos, para llevar el programa a otras cárce-
les de la región, incluyendo Chile. Según
sus cifras, el promedio de reincidencia de
los reclusos que han pasado por Esparta-
nos es del 5%, comparado con la media
del sistema penitenciario argentino, que
es del 65%. “Estos números, que no son
tan grandes como para decir que movie-
ron la aguja de la inseguridad, muestran
que la metodología puede escalar y si ese
método se utiliza de manera ordenada
puede a la larga ser muy beneficioso”,
destaca Oderigo.

En 2009, el abogado Eduardo “Coco”
Oderigo visitó la cárcel de máxima segu-
ridad de San Martín, en su natal Argenti-
na, y salió determinado a hacer algo para
combatir la desesperanza que vio al inte-
rior del penal. Su idea fue fundar un equi-
po de rugby llamado Espartanos para los
presos, algo que en principio fue visto
con suspicacia, pero que ha demostrado
una fuerte caída en la reincidencia de los
reclusos que han participado en él. 

Esa historia real es dramatizada en
“Espartanos”, serie argentina de Disney+
que debuta este miércoles en la platafor-
ma. Realizada por PEGSA, es protagoni-
zada por Guillermo Pfening en el rol de
Coco. “No es fácil interpretar a persona-
jes que están vivos, y no es por tirarnos
flores el uno al otro, pero Coco me la hizo
muy fácil”, comenta el actor a “El Mercu-
rio”. 

Oderigo, que estuvo presente en el set,
dice que se ve “110% representado” en la
interpretación de Pfening. “Le puso mu-
cho amor al personaje y la verdad es que
me emociona verlo. No parece una actua-
ción, parece totalmente real”.

No es común ver producciones am-
bientadas en una cárcel que no estén
marcadas por la violencia o tramas
más oscuras. “Espartanos” no busca
rehuir de la realidad de estos recintos,
pero sí mostrar otros aspectos de ellos.

Serie dramatiza un exitoso
programa carcelario y
deportivo en Argentina 

ROMINA RAGLIANTI

“Espartanos”, que debuta el miércoles en Disney+,
muestra a un equipo de rugby dentro de una prisión.

El actor Guillermo Pfening interpreta a Eduardo “Coco” Oderigo, el abogado y creador
del programa Espartanos, en el cual se basa la serie.
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en el entorno: una orquesta tocando,
más los gritos del público y la prensa.
Eso nos obliga a administrar los sonidos
y mantener un relato amable y coheren-
te”, comenta Neme.

“La próxima semana vamos a hacer
un ensayo general en Viña para que es-
tén las mismas condiciones. Estoy entu-
siasmada, yo conocía a José Antonio de
antes, tenemos súper buena onda y que-
remos traspasar eso a la pantalla”, agre-
ga la animadora.

“Viva Viña”

La dupla también conducirá el pro-
grama satélite “Viva Viña”, que se
emitirá a las 17:30 horas durante los
días del certamen. No tendrán la pista
fácil, ya que competirán con espacios
de farándula como “Plan perfecto”
(CHV), “Hay que decirlo” (Canal 13),
“Sígueme” (TV+) y “Que te lo digo”
(Zona Latina).

“Me encanta la farándula y es una
franja desafiante, donde los competi-
dores están muy firmes. Pero tenemos

buen material, y la capacidad de revi-
sitar cada noche. Irán los artistas, los
comediantes, los animadores. Tam-
bién estará Iván Arenas. La Fran, Iván
y yo tenemos en común que somos ab-
solutamente díscolos y puede generar-
se ahí una ecuación interesante de una
televisión mucho menos correcta y
empaquetada”, destaca Neme.

Sobre si la gala y el Festival de Viña
lograrán convocar este año a la gente,
García-Huidobro responde: “Las en-
tradas están vendidas. De hecho, las de
la gala se vendieron en menos de ocho
horas, así que la respuesta del público
ha sido positiva. No nos olvidemos
que hay un montón de rincones de
Chile que siguen viendo televisión
abierta. Santiago no es Chile y los mi-
llennials tampoco, así que todavía tene-
mos público de Viña para rato”.

Francisca García-Huidobro condu-
ce actualmente el programa de farán-
dula de Mega, “Only Fama”, mientras
que José Antonio Neme es el animador
del matinal de ese canal, “Mucho gus-
to”, junto a Karen Doggenweiler. 

Francisca García-Huidobro y José
Antonio Neme, los anfitriones de la gala
del Festival de Viña, señalan que la prin-
cipal novedad que tendrá el evento, que
Mega emitirá este viernes, es que el pú-
blico verá todo lo que ocurre detrás de la
alfombra roja.

“El programa es similar a un reality
show. Habrá un salón ‘vanity’, donde la
gente va a esperar, a retocarse, a arre-
glarse el peinado, y donde famosos,
que a lo mejor no se llevan tan bien, es-
tarán compartiendo o tomándose algo
antes de desfilar”, dice Neme. García-
Huidobro complementa: “Me gusta
que sea una gala circular, que vuelva el
público. Es un riesgo cambiar de esce-
nografía, pero si no pasa nada, vamos a
hacer la gala hasta el 2060 en el mismo
lugar. Hay un riesgo, pero, al mismo
tiempo, una inversión y unas ganas de
dejar algo nuevo”.

Ambos se han propuesto ser muy
acogedores con los invitados. Neme cri-
ticó el año pasado a los productores de la
gala, organizada por Canal 13 y TVN,
exsocios en el Festival, porque su paso
por la alfombra roja junto a Karen Dog-
genweiler apenas se vio en pantalla y no
los entrevistaron. 

“Tendremos un especial cuidado
con la gente de otros canales. Quere-
mos ser deferentes, porque están par-
ticipando de un evento al que los he-
mos invitado. Somos los dueños de ca-
sa, no tenemos para qué aparecer tan-
to”, plantea.

El periodista estará al fondo de la al-
fombra roja con una cámara móvil y
García-Huidobro en una tarima de es-
paldas a la misma. “Se mostrará la cami-
nata con cero interrupción”, apunta Ne-
me, y su compañera detalla que aparte
de enfocarse en la ropa, el maquillaje y el
vestuario, también se comentará algo de
la vida de quienes desfilan.

Han sido horas de preparación para
su debut como pareja televisiva. “Fui-
mos dos veces a Viña y hemos tenido
ensayos con Álex (Hernández, director
de televisión del Festival) con estímulos
auditivos porque habrá mucho sonido

Animadores de la gala de Viña:
“Es similar a un reality show”

PATRICIA CERDA y TRINIDAD QUINZACARA

Francisca García-Huidobro y José Antonio Neme debutarán como pareja
televisiva en la alfombra roja del certamen y conducirán programa satélite.

Francisca García-Huidobro y José Antonio Neme también conducirán el programa
satélite del Festival, “Viva Viña”, que irá durante las tardes.
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funciones, pero desde sus prácticas
ya estaban siendo evaluados. “Ima-
gínate una carpa para 3.500 perso-
nas y los únicos que estaban senta-
dos viendo el ensayo eran el direc-
tor del Festival de Montecarlo y la
princesa Estefanía. Y no había nadie
más en el circo”, destaca.

Ambos aseguran que fue una
preparación difícil, porque debie-
ron cambiar su rutina, ya que allá,
explican, hay más mimos y es un
humor más lento. “Teníamos que
adaptar nuestro humor con músi-
ca”, señala Pastelito, aunque con-
servando lo que los caracteriza.
“Mantuvimos nuestro estilo de pa-
yaso tradicional. Con este humor
tan nuestro, el chileno, que es un
poco más pícaro, rápido y dinámi-
co. Y llamó la atención”, dice Junior.
Lograron sacar carcajadas e impre-
sionar al público en sus presenta-
ciones y, en la ceremonia de pre-

miación, fue la propia princesa de
Mónaco quien les entregó el “Paya-
so de Plata”.

“Tengo 48 años, empecé a los cin-
co, y llegar y conquistar a ese tipo
de público junto a mi hijo fue una
experiencia maravillosa”, expresa
Pastelito, quien partió trabajando
con su padre, el Tachuela chico.
Mientras, su hijo ha colaborado con
su padre desde una temprana edad.
“Agustín tiene solo 25 años y ya pi-
só el escenario circense más impor-
tante en el mundo”, resalta.

Varias ofertas

Aunque los dos cumplieron un
sueño y con eso les han llegado
ofertas de distintos lugares, entre
ellas del Cirque du Soleil y del circo
estadounidense Ringling Brothers,
que les propuso un contrato por dos
años, plantean que no pueden

abandonar por tanto tiempo su cir-
co. “Cómo dejamos nuestro circo,
nuestras cosas que ha costado tanto
sembrar aquí en nuestro país”, se-
ñala Pastelito.

Según informan, por ahora se
mantendrán enfocados en seguir
trabajando en su circo, que este año
cumple 14 años, y durante todo este
verano estarán con funciones en La
Serena.

Pese a rechazar algunas ofertas,
cuentan que firmaron para volver a
Europa en diciembre de 2027. “Stut-
tgart es uno de los escenarios circen-
ses navideños más importantes. Era
una oportunidad que no podíamos
dejar pasar”, dicen. “Nos llena de sa-
tisfacción también, porque abre las
puertas a futuros payasos chilenos y
a nuevas generaciones. Dejar una
buena imagen para los que vienen es
importante, y estamos contentos con
los resultados”, agregan.

Los payasos, que provienen de
una familia circense de déca-
das, miembros del circo “Pas-

telito y Tachuela Chico”, Agustín
Maluenda Ríos conocido como Pas-
telito de Chile, y su hijo, Junior, fue-
ron galardonados en el Festival In-
ternacional de Circo de Montecarlo,
que se celebró recientemente en
Mónaco y es considerado uno de los
eventos circenses más prestigiosos
del mundo y que tuvo cerca de 200
participantes internacionales.

Son los primeros chilenos en ser
parte de este festival, en el que fue-
ron galardonados por su trabajo
con el “Payaso de Plata”, una de las
distinciones más importantes del
evento, en el que se presentaron an-
te un jurado de profesionales del
circo, especialistas y periodistas.
Fue un trabajo de años, ya que des-
de 2022 han participado en distin-
tos festivales circenses de Europa y
realizado presentaciones en circos
de Alemania, España, Francia e Ita-
lia. “Ahí comienza todo este boca a
boca por el que la gente empieza a
fijarse en nosotros y a hacer ruido”,
señala Junior.

En una de sus actuaciones en Ita-
lia, miembros de la organización
del festival estaban en el público.
“Prácticamente fue como un cas-
ting, ya que nos pudieron ver por
primera vez. Ahí decidieron hacer-
nos la invitación oficial”, relata. Ese
mismo día, en enero de 2024, reci-
bieron su invitación por parte de la
princesa Estefanía de Mónaco,
quien ha encabezado por 20 años
este tradicional encuentro, que se
inició en 1974 por iniciativa de su
padre, el príncipe Rainiero III.

“Cuando salimos de acá de Chile
ya íbamos con la mente ganadora,
porque en 200 años de historia del
circo chileno nosotros éramos los
primeros payasos que iban a ese
festival”, plantea Pastelito sobre su
partida a Mónaco, un año después
de la invitación. 

En la realización de este certa-
men, que duró casi un mes, los re-
presentantes locales ensayaron en
Fontvieille para hacer más de ocho
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Pastelito y Junior
triunfaron en
Mónaco, en el que es
considerado uno de
los festivales de artes
circenses más
importantes del
mundo.

Pastelito de
Chile y su
hijo Junior,
junto a la
princesa
Estefanía de
Mónaco,
quien les hizo
entrega del
“Payaso de
Plata”, hace
unos días.C
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Payasos chilenos 
fueron premiados por
la princesa Estefanía

ESPECTÁCULOS
SANTIAGO DE CHILE, LUNES 17 DE FEBRERO DE 2025

Rosalía estará en la tercera
temporada de “Euphoria”
La popular serie de HBO, ganadora de nueve
Emmys, anticipó imágenes y el elenco de su
próximo ciclo, donde sorprendieron con la
inclusión de la cantante española, quien
tendrá uno de los roles protagónicos. No se
han entregado mayores detalles de cómo
continuará la historia que llevó a la fama a
figuras como Zendaya o Sydney Sweeney,
solo que ya se iniciaron las grabaciones en
Los Angeles, las que tendrán un salto tem-
poral, con los personajes ya fuera del insti-
tuto. Trascendió que esta temporada tendrá
ocho capítulos, se estrenaría en 2026 y que
hay conversaciones con la actriz Sharon
Stone para sumarse a la producción.

Duran Duran habló del delicado
estado de salud de Andy Taylor

La banda británica estuvo presente en el
Festival de San Remo (Italia), donde su
vocalista, Simon Le Bon, informó del delica-
do estado de salud de Andy Taylor, quien fue
guitarrista de la agrupación por más de 20
años, en su etapa de mayor éxito, y que
desde 2018 enfrenta un cáncer de próstata.
“Está en una fase bastante avanzada y
luchando con todas sus fuerzas”, expresó el
músico. La enfermedad de Taylor se catalo-
ga de incurable, pero ha contado que gracias
a medicamentos su esperanza de vida au-
mentó cinco años. Incluso en 2023 lanzó el
sencillo “Black moonlight” con la banda.
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Shakira es hospitalizada y
suspende show en Lima
La cantante colombiana suspen-
dió el concierto que iba a realizar
anoche en la capital peruana
debido a un “cuadro abdomi-
nal”, informó ayer en la tarde, a
través de un comunicado. Según
señaló, tuvo que acudir a urgen-
cias, lo que derivó en su hospita-
lización. Shakira había iniciado el
pasado martes, en Brasil, la gira
que pasará por Santiago el 2 y 3
de marzo próximo. “Espero
mañana (hoy) estar mejor, y que
me den de alta cuanto antes para
poder presentarles el espectáculo
que he preparado para todos
ustedes”, agregó, compartiendo
su deseo de continuar pronto con
este tour.
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